



# Reporte de Prensa

## Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

### Dirección de Comunicación

CEPB

#### Otro marketing es posible, el marketing sostenible

Entrevista: Lucía Sossa, directora de Pacto Global Bolivia. Otro marketing es posible, el marketing sostenible.

**Fuente Original:**<https://deredes.tv/2023/04/22/otro-marketing-es-posible-el-marketing-sostenible/>

---

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

#### Empresarios de La Paz recomiendan al Gobierno no aprobar alza salarial este año

La Federación de Empresarios Privados de La Paz (FEPLP), a través de su presidente, Rolando Kempff, recomendó al Gobierno que este año no se otorgue incremento salarial debido a la situación que atraviesa la economía nacional por el contexto internacional.

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/04/24/empresarios-de-la-paz-recomiendan-al-gobierno-no-aprobar-alza-salarial-este-ano/>

---

#### Cámara de Comercio propone pacto por bienestar económico y social del país

---

Más allá de la temática salarial se debe lograr un gran pacto público privado por el bienestar económico y social del país, que permita consensuar medidas económicas, adecuadas y oportunas, tendientes a darle mayor sostenibilidad a nuestra economía y por ende mayor certidumbre a todas las familias bolivianas, todo esto en coordinación con la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia, planteó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), Mario Paredes.

**Fuente Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/04/22/camara-de-comercio-propone-pacto-por-bienestar-economico-y-social-del-pais/>

---

## **Agropecuaria 2023 batió récord de visitantes y pecuarios anuncian envío de material genético a Perú**

Agropecuaria 2023 cerró con récord de visitantes registrando el ingreso de 35.908 personas, según dio a conocer el gerente comercial de Fexpocruz, Gustavo Serrano. Para este lunes, se tiene previsto el retiro de los animales que estuvieron en exposición durante los cinco días que se llevó adelante la muestra.

**Fuente Original:**<https://noticias.unitel.bo/economia/agropecuaria-2023-batio-record-de-visitantes-y-pecuarios-anuncian-envio-de-material-genetico-a-peru-ED7360152>

---

## **Porcinocultores lanzan campaña en La Paz para incentivar el consumo de carne de cerdo**

Los porcinocultores de Santa Cruz lanzan campaña en La Paz para incentivar el consumo de carne de cerdo. El gerente general de la Asociación Departamental de Porcinocultores Santa Cruz (Adepor), Henry Chávez, informó que en la sede de gobierno bajó la demanda de este alimento.

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/04/24/porcinocultores-lanzan-campana-en-la-paz-para-incentivar-el-consumo-de-carne-de-cerdo/>

---

### ECONOMÍA

## **Ministro de Economía: Hay una campaña de ataque con la intención de que “la gestión económica tropiece”**

El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, insistió este lunes que hay una campaña de ataque y una intencionalidad de que “tropiece” la gestión económica de la administración del presidente Luis Arce.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/ministro-de-economia-hay-una-campana-de-ataque-con-la-intencion-de-que-la-gestion-economica-tropiece\\_322761](https://eldeber.com.bo/economia/ministro-de-economia-hay-una-campana-de-ataque-con-la-intencion-de-que-la-gestion-economica-tropiece_322761)

---

## **Cámara de Diputados aprueba la Ley del Oro en sus dos estaciones y la remite al Senado**

La Cámara de Diputados este domingo, tras más de 20 horas de tratamiento aprobó el proyecto de Ley N° 219/2022-2023 "Compra de oro destinado al fortalecimiento de las reservas internacionales en sus estaciones en grande y detalle. Ahora remite la norma a la Cámara de Senadores para su análisis.

**Fuente Original:**<https://www.urgente.bo/noticia/c%C3%A1mara-de-diputados-aprueba-la-ley-del-oro-en-sus-dos-estaciones-y-la-remite-al-senado>

---

## **Ley del Oro: "No se están vendiendo riquezas, se busca reforzar las reservas internacionales", según el Gobierno**

El Gobierno de Luis Arce señaló que el polémico proyecto de Ley N° 219/2022-2023 "compra de oro destinado al fortalecimiento de las reservas internacionales" dará certidumbre y permitirá avanzar con la "reconstrucción" de la economía boliviana, tras la aprobación de la norma en la Cámara de Diputados el domingo 23 de abril, en una sesión que duró más de 22 horas de debate en la plenaria.

**Fuente Original:**[https://www.reduno.com.bo/economia/ley-del-oro-no-se-estan-vendiendo-riquezas-se-busca-reforzar-las-reservas-internacionales-segun-el-gobierno--202342495234?fbclid=IwAR3lq4KTPqlp9CET\\_VzA5m2-dP5JJUwdNcUNRYz6sutus5rS3P67gsR4BQk](https://www.reduno.com.bo/economia/ley-del-oro-no-se-estan-vendiendo-riquezas-se-busca-reforzar-las-reservas-internacionales-segun-el-gobierno--202342495234?fbclid=IwAR3lq4KTPqlp9CET_VzA5m2-dP5JJUwdNcUNRYz6sutus5rS3P67gsR4BQk)

---

## **Presidente del BCB: "Ley del Oro garantizará estabilidad económica al país a largo plazo"**

El presidente del Banco Central de Bolivia, Edwin Rojas Ulo, afirmó que la Ley del Oro, aprobada en grande y en detalle durante el fin de semana, garantizará la estabilidad económica al país a largo plazo.

**Fuente Original:**<https://www.reduno.com.bo/economia/presidente-del-bcb-ley-del-oro-garantizara-estabilidad-economica-al-pais-a-largo-plazo--202342485735?fbclid=IwAR1w08uJmKUhub9GYbH5y6Ab15CJ9Fb3413-7B6MM8YRU08RXDj3LagEQo>

---

## **Diputados viabilizan venta del oro sin ajustes al modelo económico**

En la madrugada del sábado, la Cámara de Diputados aprobó en grande y detalle el proyecto de la Ley del Oro, que da curso a la venta del metal precioso en el mercado internacional. Al respecto, economistas y opositores lamentan que no haya ajustes al modelo económico, que sólo gasta recursos sin control.

**Fuente Original:** <https://www.eldiario.net/portal/2023/04/24/diputados-viabilizan-venta-del-oro-sin-ajustes-al-modelo-economico/>

---

## **Ley del Oro: Mercado dice que diputados actuaron con libertad haciendo referencia al voto secreto**

El presidente de la Cámara de Diputados, Jerges Mercado, este domingo en conferencia de prensa tras aprobar el proyecto de Ley de Oro en sus estaciones en grande y detalle, indicó que diputados actuaron con libertad haciendo referencia al voto secreto, medida que finalmente permitió a legisladores apoyar la normativa.

**Fuente Original:** <https://www.urgente.bo/noticia/ley-del-oro%C2%A0mercado-dice-que-diputados-actuaron-con-libertad-haciendo-referencia-al-voto>

---

## **El BCB ratifica que 42,5 toneladas de sus reservas de oro están en bancos extranjeros**

El Banco Central de Bolivia (BCB) aclaró que las reservas de oro del país se encuentran en entidades financieras del exterior y que una parte está en sus bóvedas.

**Fuente Original:** <https://www.la-razon.com/economia/2023/04/23/el-bcb-ratifica-que-425-toneladas-de-sus-reservas-de-oro-estan-en-bancos-extranjeros/>

---

## **BCB aclara que reservas de oro son invertidas en entidades internacionales y generan \$us 99,8 millones de ingresos**

El Banco Central de Bolivia (BCB) aclaró este domingo que realiza inversiones en oro en entidades financieras internacionales de alta calidad crediticia y que generan ingresos por 99,8 millones de dólares, que financian políticas redistributivas y de apoyo a la producción en la economía.

**Fuente Original:** <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230423/bcb-aclara-que-reservas-oro-son-invertidas-entidades-internacionales>

---

## **La ley del oro “es un parche” que no dará una solución estructural al déficit de divisas, señala analista**

---

“Gran parte de los problemas que tenemos ahora en la economía es el déficit de divisas” a partir de un “ingreso menor y egresos que son cada vez mayor”, sobre todo, vinculados a la importación de hidrocarburos, por lo tanto, “la ley del oro, constituye un parche temporal a este déficit que, eventualmente, a finales de 2023 o 2024 podría encontrar su agotamiento”, indicó el experto, José Gabriel Espinoza.

**Fuente**      **Original:**<https://noticias.unitel.bo/economia/la-ley-del-oro-es-un-parche-que-no-dara-una-solucion-estructural-al-deficit-de-divisas-senala-analista-YB7355724>

---

## **La ASFI detecta 69 operaciones de intermediación y activa procesos**

Crece las actividades ilegales de intermediación financiera en el país. La Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) informó que actualmente patrocina 69 procesos por actividades ilegales relacionadas a la intermediación de recursos. Este dato fue presentando por el ente regulador en su informe de rendición de cuentas.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/la-asfi-detecta-69-operaciones-de-intermediacion-y-activa-procesos\\_322714](https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/la-asfi-detecta-69-operaciones-de-intermediacion-y-activa-procesos_322714)

---

## **Gobierno: ingreso en lista gris del Gafilat implicaría dificultades para el comercio internacional**

Dificultades para el comercio exterior, esa sería una de las principales consecuencias de que Bolivia no pase la evaluación que el Grupo de Acción Financiera de Latinoamérica (Gafilat) realiza en el país sobre los avances en la lucha contra el lavado de activos. Una baja calificación implicaría volver a la lista gris, de la que el país salió en 2012, advirtió este domingo el director de Servicios Financieros, Franz Apaza.

**Fuente**      **Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/gobierno-ingreso-en-lista-gris-del-gafilat-implicaria-dificultades-para-el-comercio-internacional-XC7352246>

---

## **Con la Gestora Pública, los jubilados ahorrarán alrededor de Bs 73 millones a partir de junio**

Con la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo, los jubilados del país ahorrarán alrededor de Bs 73 millones a partir del mes de junio, informó este domingo el gerente general de esta empresa, Jaime Durán.

**Fuente**      **Original:**  
<https://www.boliviavt.bo/principal/nota.php?noticia=69043bd5584cc2c7a86d596d4d321fc5&fbclid=IwAR3peOnhURdfIN>

---

## **Jubilados dicen que requisitos para llegar al directorio de la Gestora son imposibles**

En la Cámara de Diputados existe una división de criterios sobre quiénes deben conformar el Directorio de la Gestora, los opositores exigen personas técnicas y los oficialistas piden que aportantes de los diferentes sectores. El secretario general de la Confederación Nacional de Jubilados en el Sistema Integral de Pensiones (Conaljusip), Rodolfo Ayala, alertó que los requisitos que exigen las autoridades para formar parte del directorio de la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo son de imposible cumplimiento y que las autoridades se agarran de la Ley 065 para impedir el ingreso de los trabajadores a esta entidad estatal que entrará en pleno funcionamiento desde el 15 de mayo.

**Fuente Original:**<https://eju.tv/2023/04/jubilados-dicen-que-requisitos-para-llegar-al-directorio-de-la-gestora-son-imposibles/>

---

## **Durán: Nuevos asegurados ya aportaron Bs 40 MM a la Gestora Pública**

El gerente de la Gestora Pública, Jaime Durán, señaló este domingo que los nuevos asegurados ya aportaron 40 millones de bolivianos a esa entidad y que ya existe un rendimiento por ello, lo que en su criterio es muestra de que el Estado está en condiciones de administrar estos recursos.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/portada/duran-nuevos-asegurados-ya-aportaron-bs-40-mm-a-la-gestora-publica-XC7352415>

---

## **Ministro Gonzales sobre resolución del Senasag: “Bolivia ya superó la enfermedad de la fiebre aftosa”**

El Ministro de Desarrollo Rural y Tierras Remmy Gonzales, informo que el Senasag emitió la resolución que establece la suspensión de la vacunación contra la fiebre aftosa por que Bolivia ya supero dicha enfermedad, además de que se ha cumplido con toda la sanidad, destaca que no es necesario socializar esta resolución con los productores por que han demostrado su capacidad y esta enfermedad ha sido superada

**Fuente Original:**<https://deredes.tv/2023/04/24/ministro-gonzales-sobre-resolucion-del-senasag-bolivia-ya-supero-la-enfermedad-de-la-fiebre-aftosa/>

---

## **Este viernes 28 de abril vence el segundo plazo del IGF, para no residentes en el país**

El Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) recuerda que las personas naturales de nacionalidad boliviana o extranjera que no residen en el país, pero poseen en Bolivia una fortuna neta mayor que Bs30 millones, deben

pagar el Impuesto a las Grandes Fortunas (IGF) hasta este viernes 28 de abril de 2023.

**Fuente Original:**<https://eju.tv/2023/04/este-viernes-28-de-abril-vence-el-segundo-plazo-del-igf-para-no-residentes-en-el-pais/>

---

## **Gobierno: recursos de clientes de Banco Fassil están garantizados por la Ley de Servicios Financieros**

El portavoz presidencial Jorge Richter aseguró el sábado que los recursos de los clientes del Banco Fassil, que "tiene problemas de iliquidez", están garantizados por mandato de la Ley de Servicios Financieros.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230423/gobierno-recursos-clientes-banco-fassil-estan-garantizados-ley>

---

## **Proyecto Hidroeléctrico Ivirizu concluyó el montaje de un bifurcador**

En el marco de la construcción del Proyecto Hidroeléctrico Ivirizu en Cochabamba, la Empresa Nacional de Electricidad (ENDE) concluyó el montaje de un bifurcador para distribuir la corriente de agua desde un embalse hacia las turbinas de generación hidroeléctrica.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230423/proyecto-hidroelectrico-ivirizu-concluyo-montaje-bifurcador>

---

## **ANH: 50 vehículos “lecheritos” cargaron 4 MM de litros de combustible en 3 meses**

La Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) identificó en Cochabamba alrededor de 50 vehículos denominados “lecheritos” (tipo minibuses) que en menos de tres meses lograron cargar más de 4 millones de litros de combustible, tanto en sus tanques como en barriles ocultos. Se presume que este carguío ilegal era destinado al contrabando.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/anh-50-vehiculos-lecheritos-cargaron-4-mm-de-litros-de-combustible-en-3-meses-LD7353580>

---

## **Claure cuestiona que Chile haya optado por una alianza público-privada para explotar litio**

El empresario boliviano Marcelo Claire, que expresó interés en invertir en el litio, cuestionó la decisión de Chile de formar una alianza público-privada para explotación del mineral blanco.

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/04/24/claure-cuestiona-que-chile-haya-optado-por-una-alianza-publico-privada-para-explotar-litio/>

---

## Quince programas promueven la productividad y la seguridad alimentaria en el país

El ministro de Desarrollo Rural y Tierras, Remmy Gonzales, aseguró este domingo que desde 2021 hacia 2025 se ejecutan 15 programas para apoyar la producción de alimentos en el país. El Gobierno invirtió más de Bs 7 millones.

**Fuente Original:** <https://www.la-razon.com/economia/2023/04/23/quince-programas-promueven-la-productividad-y-la-seguridad-alimentaria-en-el-pais/>

---

## ¿Qué deben hacer los empleadores y qué pasos deben seguir para la transición a la Gestora Pública?

El gerente de la Gestora Pública, Jaime Durán, señaló este lunes los pasos que deben seguir los empleadores o empresas para adherirse a la Gestora, que partir del 2 de mayo comenzará a administrar los aportes, e indicó que en el momento 14.288 empleadores ya ingresaron sus datos.

**Fuente Original:** <https://www.urgente.bo/noticia/%C2%BFqu%C3%A9-deben-hacer-los-empleadores-y-qu%C3%A9-pasos-deben-seguir-para-la-transici%C3%B3n-la-gestora>

---

### POLÍTICA

## Gabinete: La derecha plantó idea de crisis económica para “acortar” gestión de Arce

El Tercer Gabinete Ampliado acusó a la derecha de instaurar “la idea” de la crisis económica para acortar el mandato del presidente Luis Arce. El Gabinete se reunió ayer en La Paz para tratar temas de interés nacional. El encuentro se extendió por más de ocho horas.

**Fuente Original:** <https://www.paginasiete.bo/portada/gabinete-la-derecha-planto-idea-de-crisis-economica-para-acortar-gestion-de-arce-DN7348423>

---

## Prada descarta crisis; Evo pide ver las dificultades

Después de la reunión de gabinete ampliado, la ministra de la Presidencia, María Nela Prada, rechazó ayer que exista una crisis económica en el país y afirmó que es una idea que la derecha busca transmitir para afectar la gestión del presidente Luis Arce.

**Fuente Original:** <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230424/prada-descarta-crisis-evo-pide-ver-dificultades>

---

## **Prada insiste en que “no hay crisis” y Evo cree que “lo mejor es reconocer” que estamos mal**

La ministra de la Presidencia, María Nela Prada, insistió este domingo en que no existe una crisis económica en el país y que esto es solo una idea que quiere implantar la derecha. Poco antes, al referirse a la situación de la economía, el jefe del partido en función de gobierno, Evo Morales, dijo que “lo mejor es reconocer: aquí estamos mal, aquí tenemos problemas”.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/prada-insiste-en-que-no-hay-crisis-y-evo-cree-que-lo-mejor-es-reconocer-que-estamos-mal-XA7354415>

---

## **Prada: Presidente Arce construyó de forma colectiva el modelo económico**

El presidente Luis Arce construyó el Modelo Económico Social Comunitario Productivo (MESCP) de manera colectiva, con las organizaciones sociales y con los empresarios con el fin de avanzar a la industrialización con sustitución de importaciones que marcará un antes y un después para el país, afirmó este domingo la ministra de la Presidencia, María Nela Prada.

**Fuente Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/04/24/prada-presidente-arce-construyo-de-forma-colectiva-el-modelo-economico/>

---

## **La sombra de Álvaro García Linera en el gobierno de Arce incomoda al evismo y a sectores sociales**

Hace algunas semanas rompió su silencio y alejamiento de los medios de comunicación luego de la renuncia de Evo Morales, con quien trabajó durante 14 años. Álvaro García Linera no se pronunció cuando comenzaron las disputas internas en el Movimiento Al Socialismo (MAS) sino tras las denuncias de corrupción en Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) y en la Empresa Nacional de Telecomunicaciones SA (Entel).

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/la-sombra-de-alvaro-garcia-linera-en-el-gobierno-de-arce-incomoda-al-evismo-y-a-sectores-sociales-XM7358365>

---

## **El acopio de firmas llegó a su fin, juristas deciden el próximo paso**

Tras 90 días de campaña, ayer se cerró la recolección de firmas para impulsar cambios en el sistema judicial por medio de un referendo constitucional. Los Juristas Independientes, impulsores de la iniciativa, analizan el próximo paso. Las cifras oficiales se darán a conocer entre hoy y mañana.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/el-acopio-de-firmas-llego-a-su-fin-juristas-deciden-el-proximo-paso-XX7356257>

---

## **Se necesitan 96 postulantes aprobados por 2/3 de ALP para la elección judicial**

La elección judicial necesitará de 96 candidatos preseleccionados y aprobados por dos tercios (2/3) de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP). En tanto, ayer se registró el primer postulante al Tribunal Agroambiental.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230424/se-necesitan-96-postulantes-aprobados-23-alp-eleccion-judicial>

---

## **Legislativo preseleccionará a 96 candidatos para las elecciones judiciales**

El presidente del Comité Pro Santa Cruz, Fernando Larach, informó que el martes los cívicos de varias regiones del país se reunirán en Cobija, Pando, para analizar las medidas que asumirán contra el denominado "paquetazo de leyes".

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230424/civicos-se-reuniran-tratar-paquete-leyes-gestora>

---

## **Perú: fiscalía de Puno citó a Evo a declarar, pero no se presentó**

La Segunda Fiscalía Provincial Penal Corporativa de Puno (Perú) citó a declarar a Evo Morales. No obstante, el expresidente no se hizo presente, pese a que su comparecencia iba a ser de manera virtual. Según el cedulón de notificación, publicado por Perú21, Morales debía comparecer el 14 de marzo, pero ante su ausencia la citación fue reprogramada para el 10 de mayo.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/peru-fiscalia-de-puno-cito-a-evo-a-declarar-pero-no-se-presento-AD7360772>

---

## **Organizaciones sociales de Santa Cruz "marchan en defensa del Gobierno y la democracia"**

---

Organizaciones sociales de Santa Cruz protagonizan una multitudinaria marcha de apoyo al Gobierno del presidente Luis Arce y en defensa de la democracia, ante lo que consideran como nuevos intentos de desestabilización y anuncio de paros por parte de grupos radicales y cívicos de esa región.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230424/organizaciones-sociales-santa-cruz-marchan-defensa-del-gobierno-democracia>

---

## **Censo: la actualización cartográfica tiene un avance del 87,6% y la boleta se tendrá en septiembre**

La Actualización Cartográfica Estadística (ACE), rumbo al Censo de Población y Vivienda de 2024, tiene hasta la fecha un avance del 87,6% en Bolivia, según información oficial del Instituto Nacional de Estadística (INE).

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/censo-la-actualizacion-cartografica-tiene-un-avance-del-876-y-la-boleta-se-tendra-en-septiembre\\_322788](https://eldeber.com.bo/pais/censo-la-actualizacion-cartografica-tiene-un-avance-del-876-y-la-boleta-se-tendra-en-septiembre_322788)

---

### OTROS

## **Maestros inician otra semana de movilizaciones**

Los maestros urbanos inician este lunes otra semana de movilizaciones con una marcha en la sede de gobierno con representantes de los nueve departamentos, informó el dirigente José Luis Álvarez.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230424/maestros-inician-otra-semana-movilizaciones>

---

### EDITORIALES

## **La Ley del Oro ¿arma de doble filo?**

Esta polémica ley corta, recientemente aprobada, tiene un artículo que debe analizarse, aplicarse y supervisarse con mucho cuidado, el N° 9 para más ser precisos. Si bien es algo regular que los bancos centrales, de los países del mundo, realicen inversiones con sus reservas de oro, las dejen en custodia o realicen operaciones con las mismas en los mercados financieros y de capitales a nivel internacional, no es común que estas se monetizen, o sea, que las conviertan en dinero en efectivo (divisas); más bien, estos entes

---

monetarios nacionales, buscan adquirir más activos en este metal precioso, ya que el oro no es pasivo de nadie. Pero, justamente esto es lo que ahora permitirá esta normativa, que el BCB pueda vender nuestro oro, las joyas de la abuela.

**Fuente Original:**<https://eju.tv/2023/04/la-ley-del-oro-arma-de-doble-filo/>

---

## Por qué no se debe abandonar el tipo de cambio fijo

Aclaremos un par de cosas. 1. El tipo de cambio fijo no es un control de precios como mucha gente supone. Al revés, es un instrumento que hace imposible que el Banco Central controle el precio del dólar. 2. La solución ante una crisis de balanza de pagos no es devaluar y abandonar el tipo de cambio fijo. La verdadera solución es hacer el ajuste necesario para defenderlo.

**Fuente Original:**<https://eju.tv/2023/04/por-que-no-se-debe-abandonar-el-tipo-de-cambio-fijo/>

---

## Historia repetida y agravada

Esta semana, el país vivirá una historia repetida, un libreto que se calca todos los años en vísperas del 1 de mayo. Después de que hace un mes, la COB diera a conocer su demanda de 10 por ciento de incremento salarial para 2023, se filtró la contraoferta del Gobierno: 3 por ciento para el salario mínimo y 1,5 por ciento para el básico. A partir de aquí es que se repite el libreto de todos los años: la COB despótica una vez más defendiendo sus argumentos basados en la necesidad de los trabajadores antes que en la productividad o las posibilidades económicas y sociales. Este año observa que el incremento ofertado por el Gobierno no es ni la mitad de los solicitado, pero tiene esperanza: el debate aún comienza, dice.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230424/editorial/historia-repetida-agravada>

---

## El Modelo: un muerto que se olvidó de caer

Es muy conocida la leyenda del Cid Campeador. Guerrero feroz y temido de la Edad Media. Héroe de las cruzadas cristianas que, para pesar de sus seguidores, murió de fiebres muy altas en Valencia y no en el campo de guerra. Entre tanto, cuenta la leyenda que para la siguiente batalla, montaron al Cid en un caballo, lo ataron a la silla y lo sacaron al combate, al verlo, los musulmanes se echaron a correr aterrorizados. El Cid inclusive de muerto había ganado una batalla más para la causa.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230424/columna/modelo-muerto-que-se-olvido-caer>

## Sustitución competitiva de importaciones, sin subsidiar la ineficiencia

Uno de los fracasados modelos económicos en las décadas del 60-70 del pasado Siglo, junto con el fracaso de la integración Latinoamericana en la ALALC (Asociación Latinoamericana de Libre Comercio), luego el Grupo Andino y posteriormente el MERCOSUR (Mercado Común del Sur), fue el Modelo de Desarrollo Económico Endógeno propugnado por la CEPAL (Comisión Económica para América Latina).

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/opinion/sustitucion-competitiva-de-importaciones-sin-subsidiar-la-ineficiencia\\_322739](https://eldeber.com.bo/opinion/sustitucion-competitiva-de-importaciones-sin-subsidiar-la-ineficiencia_322739)

---

## Bolivia en quiebra, al borde del colapso y sin salvavidas

Bolivia está en quiebra, al borde del colapso y lo que es más preocupante y peligroso, sin un salvavida a la vista. Una realidad que nos golpea cada día más fuerte y una carencia que pone en alto riesgo la ahora precaria estabilidad económica y financiera del país. Una carencia que es resultado de la tosudez del gobierno que preside Luis Arce. Reacio a admitir que Bolivia ya está viviendo el inicio de una verdadera crisis económica, posterga toda medida de salvataje, negando las evidencias que abundan hoy en todos los sectores.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/bolivia-en-quiebra-al-borde-del-colapso-y-sin-salvavidas\\_322642](https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/bolivia-en-quiebra-al-borde-del-colapso-y-sin-salvavidas_322642)

---

## Pacto nacional por la economía y la justicia

La crisis de la justicia ha tocado fondo hace un buen rato, mientras que la crisis económica asoma inexorable en el país. Estas dos realidades no pueden ser ignoradas por el sistema político, que hasta ahora se ha enfrascado en pugilatos destinados únicamente a hacer prevalecer sus intereses particulares en una pelea por el poder.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/opinion/editorial/pacto-nacional-por-la-economia-y-la-justicia-HH7339999>

---

COYUNTURA

## Bolivia reporta aumento de 6% en casos Covid e incremento de resfríos en seis departamentos

En Bolivia, durante la semana epidemiológica 16, se reportó un incremento del 6% de casos Covid-19 y el

---

aumento de las enfermedades respiratorias agudas (IRA's) en seis de departamentos, informó el ministro de Salud y Deportes, Jeyson Auza.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230424/bolivia-reporta-aumento-6-casos-covid-e-incremento-resfrios-seis>

---

## **Bolivia en epidemia de infecciones respiratorias: supera el millón de casos este 2023**

El Ministerio de Salud informó este lunes que el país se encuentra en epidemia de infecciones respiratorias agudas, debido al incremento de casos que se reportaron a estas alturas de 2023.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230424/bolivia-epidemia-infecciones-respiratorias-supera-millon-casos-este-2023>

---



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook